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https://www.100test.com/kao_ti2020/614/2021_2022__E5_9B_BD_

E5_9C_9F_E8_B5_84_E6_c57_614187.htm “我们没有那么多土

地，‘花园城市’与中国人口土地的比例不能相配” “我国

现在普遍存在规划指标、设计规范粗放用地问题” “土地管

理的当务之急是缺少统一协调的国土利用规划” 昨天，在北

京钓鱼台举行的“中国21世纪城镇化发展战略论坛”上，国

土资源部土地利用司司长束克欣指出，当前我国土地利用存

在四大弊端， 他特别说道，“花园城市”与中国人口和土地

的比例不能相配，建议各地调整规划指导思想，鼓励向空中

发展。 昨天上午，约150位国内外政要、专家、市长聚会北京

，共同探索中国城镇化健康发展之路。束克欣作最后发言。

他在发言中称，我国土地管理方式存在四大弊端。他指出，

我国现在普遍存在规划指标、设计规范粗放用地问题。因为

我国的规划特别是城市规划的理论，基本上是采用西方国家

的那一套，所以要求办公、生活、工厂都要建立在环境优美

、空间敞亮的境地里。“这种理念本身没有问题，但与我国

的国情结合在一起就是问题了。我们没有那么多的土地，如

果我们有像加拿大、澳大利亚、俄罗斯这些国家那样的人口

与土地比例，我们也可以这样做，但我国的人口与土地比例

远远没有人家的好。因此，我们的规划指导思想要调整，要

多鼓励向空中发展”。 他还说，当前土地管理的当务之急是

缺少统一协调的国土利用规划。各行各业的发展都有规划，

但他们是各搞各的，有的更是自行发展，互相之间根本谈不

上匹配性、协调性、互补性，致使城市盲目扩张，公路、铁



路、机场、港口等争着批准上马，水利电力工程领导批了就

干，森林草原你争我抢等现象屡见不鲜，这造成了土地资源

大量浪费。 束克欣呼吁加快实施不动产税征收。目前的税收

政策使用地者多占地不仅没有什么负担，相反土地升值会带

来更多的利益，也会让一些地方政府不惜大量的土地用于建

大广场，修超宽马路，也方便于富豪们拥有更多的豪宅等。

他认为，如果实行不动产税制，财政将大量增收，有利于调

节贫富差距，有利于节约用地。同时，城市化过程当中还可

以通过不动产税收资金来填补现在的出让金收入。1 100Test 
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